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访谈嘉宾

人生是历练

飞翔芸

润哥 V 研究院高级工程师田润

访谈简介

11月17日晚间，紫金矿业抛出2020年限制性股票激励计划(草案)，拟对包括董

事长陈景河、总裁邹来昌等700人授予不超1亿股的限制性股票，占公司总股

本0.39%。

紫金矿业前三季度实现营业收入1304.34亿元，同比增长28.34%；归母净利

润45.72亿元，同比增长52.12%。得益于报告期内金、铜销量增加，金价上

涨，部分矿产品成本下降。

紫金矿业股价已翻三倍，目前总市值超2100亿元，又在昨日抛出激励草案，你

觉得现在的紫金矿业还能上车吗？本期我们邀请到@人生是历练@飞翔芸@润哥
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做客雪球访谈跟大家共同探讨，访谈将于本周四(11/19)下午18:00开始，快来

提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：紫金矿业(02899)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 小马乍行：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：三位对明年紫金矿业有目标价吗？

[答] 飞翔芸：
回答 @小马乍行：紫金矿业市值达到4000亿左右是可以期待的。

[问] storm2019：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：三年十倍有希望吗

[答] 飞翔芸：
回答 @storm2019：有难度，需要大宗商品大牛市

[问] 小马乍行：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：三位对明年紫金矿业有目标价吗？

[答] 人生是历练：
回答 @小马乍行：关于这个朋友问是否还可以上车的问题，我觉得首先看你投资紫

金矿业的时间维度怎么去思考，如果是抱着短线炒一把走人的心态，那当前价格不太

符合博弈的大概率赢面，因为从最近一次调整之后的6元价格上涨到昨天最高价8.86

元，接近50%，在这个位置短期大概率要震荡调整。但是如果从一年至三年为持股周

期的价值投资角度评估，紫金矿业远未到企业应有的价值空间。根据紫金矿业规划，

我预判三年后，矿产铜、矿产金、矿产铅锌、矿产铁精粉和矿产银的营收大概率做

到800亿人民币以上，净利润将达250亿元左右的水平，按照15-20倍PE测算，紫金矿

业当前股价还是有不错的上升空间。当然如果宏观经济不及预期，影响紫金矿业主营

产品价格，那很有可能会不达预期。

[问] 猪忄吾能：
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对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：本次紫金股价上涨近三倍，请问支持紫金本

次走强的底层核心逻辑有哪些，各位觉得最重要的一项核心上涨逻辑是什么？本次紫

金的上涨会是有色行业的整体按年计的复苏走强还是紫金个股的表现？后市是否会有

有色板块整体的走强？紫金08年上市至今，已近12年始终处于2-5元箱体内震荡整

理，本次突破新高，股价站上8元，资金护盘痕迹明显。后期紫金的上涨趋势是否可以

持续，是否会像前期按月线上涨至高位后无法维持，再次跌回原位。谢谢

[答] 飞翔芸：
回答 @猪忄吾能：紫金矿业最硬的逻辑就是高增长的确定性，近几年的复合增长率

会稳定在年增长百分之三十左右，RoE会上一个台阶到15％-20％。这个是很多长线大

牛股的标配

[问] storm2019：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：三年十倍有希望吗

[答] 人生是历练：
回答 @storm2019：周期股除了2003-2007超级周期外，很难有10倍股出现；另

外，紫金矿业起点是指不低，再涨十倍不现实

[问] 余音qns：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金矿业还可上车？

[答] 人生是历练：
回答 @余音qns：请参照我对小马咋行网友的回答

[问] xjgdir：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：如果明年金、铜都降价，紫金的利润

最悲观的是多少？

[答] 飞翔芸：
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回答 @xjgdir：80亿元左右的利润个人认为是不可能再低了。

[问] 猪忄吾能：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：怎么看待紫金矿业原大股东新华都陈

发树自08年紫金A股上市逐年套现离场，截止2020年三季布已接近完全清空紫金矿

业。谢谢。

[答] 飞翔芸：
回答 @猪忄吾能：陈发树抛紫金矿业个人认为有股票以外的事情。

[问] 西北矿工：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金这激励牛逼啊，别人都是二级市

场回购，他是一毛不拔的铁公鸡，伸手要钱，摊薄股东权益。

[答] 飞翔芸：
回答 @西北矿工：我与你的看法恰恰相反

[问] 猪忄吾能：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：怎么看待紫金矿业原大股东新华都陈

发树自08年紫金A股上市逐年套现离场，截止2020年三季布已接近完全清空紫金矿

业。谢谢。

[答] 人生是历练：
回答 @猪忄吾能：新华都陈发树的减持应该是自己的财务安排，毕竟收购云南白药

的资金是很大一块。当然周期股的紫金矿业在他看来前景也许不如云南白药，投资的

事情见仁见智吧！

[问] 钵羔子：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：对紫金来说，铜和黄金对总利润贡献
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比例是多少

[答] 飞翔芸：
回答 @钵羔子：现在看基本上金铜利润是1:1左右再往后看铜占比会越来越高

[问] 价值成长持有：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：2023年后的紫金矿业产能提升大体

是一个什么状况？谢谢

[答] 飞翔芸：
回答 @价值成长持有：铜产量比今年会翻翻，金产量会增长百分之三四十。

[问] 余音qns：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金矿业还可上车？

[答] 润哥：
这样事关个人投资的问题无法回答

[问] 麦麸泡泡糖：
对@飞翔芸  说：紫金矿业金业务是不是质量没有铜业务好？铜业务开采成本和同

业比如何？

[答] 飞翔芸：
回答 @麦麸泡泡糖：黄金永远是大宗商品中最特别的商品没有之一，铜的重要性会

越来越明显。借用一句话紫金矿业占了有色中最好的赛道。

[问] jackyli：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：对于它的高负债低毛利率怎么看？谢

谢ὤ�
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[答] 人生是历练：
回答 @jackyli：紫金矿业有很大一块业务是贸易收入和冶炼业务，这两块毛利率都

低，贸易营收占大头，毛利率不足1%，这拖低了总体毛利率。

[问] 麦麸泡泡糖：
对@飞翔芸  说：紫金矿业金业务是不是质量没有铜业务好？铜业务开采成本和同

业比如何？

[答] 人生是历练：
回答 @麦麸泡泡糖：矿产铜的规模目前和未来都是最大的业务收入，但利润却是因

为铜金对冲的属性，很难说谁最好。

[问] jackyli：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：对于它的高负债低毛利率怎么看？谢

谢ὤ�

[答] 飞翔芸：
回答 @jackyli：高负债基于在周期底部买到可遇不可求的好东西的情况下，举个例

子1000元东西卖100元你借钱买不买？当然要借钱买了。

[问] 徐虾客：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金已涨了不了，中金黄金是好的投

资标的吗？中金已跌破9.77的定增价、已接近9.37的股权激励行权价了。

[答] 飞翔芸：
回答 @徐虾客：现价个人看好中金黄金

[问] 生活在低处：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金矿业近几年最大的不确定因素是
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什么？

[答] 飞翔芸：
回答 @生活在低处：大宗商品走势

[问] 西北矿工：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金这激励牛逼啊，别人都是二级市

场回购，他是一毛不拔的铁公鸡，伸手要钱，摊薄股东权益。

[答] 润哥：
做过地质勘查，也去矿上面试过，矿山技术人员就是驮金子的驴子。普通农民工不爽

了可以不做，矿山技术人员，换了工作还是在矿山。紫金山的不管管理还是技术都比

其他矿山要强的多。按照期权要求，利润比2019年增长144%，如果做到，我想股东

不应该吝啬赏赐驮金子的驴一个胡萝卜。

[问] 徐虾客：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金已涨了不了，中金黄金是好的投

资标的吗？中金已跌破9.77的定增价、已接近9.37的股权激励行权价了。

[答] 人生是历练：
回答 @徐虾客：投资股票更要关注公司的运营管理能力和内在价值，而不能关注别

人的成本，否则容易落入陷阱。中金黄金的冶炼占比过大，小规模矿山不少增加运维

成本，另外运营管理能力跟紫金矿业比还是有差距。

[问] jackyli：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：对于它的高负债低毛利率怎么看？谢

谢ὤ�

[答] 飞翔芸：
回答 @jackyli：低毛利是假的如果不考虑冶炼业务的话是高毛利。
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http://xueqiu.com/n/%E7%94%9F%E6%B4%BB%E5%9C%A8%E4%BD%8E%E5%A4%84
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E5%BE%90%E8%99%BE%E5%AE%A2
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/jackyli


[问] xjgdir：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：如果明年金、铜都降价，紫金的利润

最悲观的是多少？

[答] 润哥：
投资紫金除了认可紫金是国内矿业的第一流地位，还有主要原因是看好铜金的上涨趋

势。尤其是从供应、需求、库存、货币都支持铜铜长期上涨。如果铜明年降价，不改

铜长期上涨的趋势

[问] 一库哥：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：请不要删帖。我的观点是，参照技术面

进行操作即可。分析太多不一定分析的对，反而胡乱操作亏的概率大。

[答] 人生是历练：
回答 @一库哥：投资的事情没有定式，按照自己能盈利的模式去操作就好，这也是

大多数人说的适合自己的交易系统。

[问] 价值成长持有：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：2023年的产能提升大体是多少？谢

谢

[答] 人生是历练：
回答 @价值成长持有：矿产铜100吨、矿产金55-60吨的量级

[问] 价值成长持有：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：2023年的产能提升大体是多少？谢

谢

[答] 人生是历练：
回答 @价值成长持有：矿产铜100万吨，矿产金55-60吨的量级
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http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%B8%80%E5%BA%93%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%BB%B7%E5%80%BC%E6%88%90%E9%95%BF%E6%8C%81%E6%9C%89
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%BB%B7%E5%80%BC%E6%88%90%E9%95%BF%E6%8C%81%E6%9C%89


[问] jackyli：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：个人觉得未来两三年国家对特高压的

投资力度会很大程度影响紫锦矿业的营收认可吗？

[答] 飞翔芸：
回答 @jackyli：认可一部分，但新能源汽车是铜用量的新热点，还有美国与东盟还

印度的基础设施也会大量用铜

[问] sunman_c：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：请问如星明年铜和金价维持现在价

格，紫金的利润会是多少，能有150亿吗

[答] 飞翔芸：
回答 @sunman_c：如果是现在价格，明年100-120亿元

[问] 冬梅妹妹马梅梅：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：A股黄金板块还有哪些基本面不错有潜

力的标的？

[答] 飞翔芸：
回答 @冬梅妹妹马梅梅：中金黄金

[问] sunman_c：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：请问如星明年铜和金价维持现在价

格，紫金的利润会是多少，能有150亿吗

[答] 人生是历练：
回答 @sunman_c：这个150亿利润估计很难达到，产量释放需要到22年才是高

峰，紫金矿业明年利润过百亿是可以期待的。
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http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/jackyli
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/sunman_c
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E5%86%AC%E6%A2%85%E5%A6%B9%E5%A6%B9%E9%A9%AC%E6%A2%85%E6%A2%85
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/sunman_c


[问] 徐虾客：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金已涨了不了，中金黄金是好的投

资标的吗？中金已跌破9.77的定增价、已接近9.37的股权激励行权价了。

[答] 飞翔芸：
回答 @徐虾客：现在紫金矿业还是比中金好，另外紫金矿业主力也比中金主力强

[问] 冬梅妹妹马梅梅：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：A股黄金板块还有哪些基本面不错有潜

力的标的？

[答] 人生是历练：
回答 @冬梅妹妹马梅梅：除紫金矿业外，山东黄金、招金矿业（港股）、赤峰黄

金、银泰黄金都是不错的标的。

[问] 冬梅妹妹马梅梅：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：A股黄金板块还有哪些基本面不错有潜

力的标的？

[答] 飞翔芸：
回答 @冬梅妹妹马梅梅：港股的招金矿业很好，海域黄金大有可为

[问] jackyli：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：对于它的高负债低毛利率怎么看？谢

谢ὤ�

[答] 润哥：
周期性行业就是这样，行业萧条的时候，就像ST股，行业景气时候，利润非常丰厚得

像是茅台。你看到的财报是行业萧条期的财报
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http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E5%BE%90%E8%99%BE%E5%AE%A2
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E5%86%AC%E6%A2%85%E5%A6%B9%E5%A6%B9%E9%A9%AC%E6%A2%85%E6%A2%85
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E5%86%AC%E6%A2%85%E5%A6%B9%E5%A6%B9%E9%A9%AC%E6%A2%85%E6%A2%85
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5


[问] 麦麸泡泡糖：
对@飞翔芸  说：紫金矿业金业务是不是质量没有铜业务好？铜业务开采成本和同

业比如何？

[答] 润哥：
紫金金铜都是国内一流的，铜开采成本也是国内一流，很多其他矿业公司开采亏钱的

矿山，紫金接手就能做的盈利。

矿产资源开发过程中，勘探、采矿、选矿、冶炼以及环境保护各专业分割存在局限

性，强调各个环节指标的优化，忽视矿山整体系统的协同效应，同时，计划经济时代

相对固化工业指标和“规范”的影响，以此完成的可行性研究及设计一旦核准后就成

为必须遵守的“标准”，缺乏经济思维，未认识到技术只是为经济目的服务的手段，

成为制约我国矿山高效、绿色规模化开发的瓶颈。为此，陈景河在创新性地提出

了“矿石流五环归一”工程管理模式，统筹探矿、采矿、选矿、冶炼和环境保护5个环

节经济指标和技术路线，实现经济、社会效益最大化。

[问] 钵羔子：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：对紫金来说，铜和黄金对总利润贡献

比例是多少

[答] 润哥：
19年，铜50%，金30%，这种比例是动态的，随着国际金铜价格变化，和矿业扩张而

变化

[问] 千户万户：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：润哥好，从现价涨幅看，中国铝业是

不是比紫金矿业机会更大一些？谢谢。

[答] 飞翔芸：
回答 @千户万户：有色金属从资质上讲紫金矿业是最好的没有之一，洛阳钼业也还

错。
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http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E5%8D%83%E6%88%B7%E4%B8%87%E6%88%B7


[问] 生活在低处：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金矿业近几年最大的不确定因素是

什么？

[答] 润哥：
很多啊，金、铜价的上下波动，国家对绿色矿山的要求，污染事件。境外国家政治不

稳定。不过这些因素会相互对冲。国家对绿色矿山的要求，污染事件。境外国家政治

不稳定影响到了产量，反而促使价格上涨

[问] 徐虾客：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：请问嘉宾：金价短、中期走势会怎

样？

[答] 飞翔芸：
回答 @徐虾客：个人认为金价远末见顶，还有新高。1800-1850强支撑

[问] 徐虾客：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金已涨了不了，中金黄金是好的投

资标的吗？中金已跌破9.77的定增价、已接近9.37的股权激励行权价了。

[答] 润哥：
我对中金黄金不太了解，在美联储放水，美元贬值，情况下，大宗商品涨价情况下，

矿业企业都会迎来上涨机会

[问] jackyli：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：企业管理团队很重要，能不能谈谈对

紫金现任管理团队层面的看法？

[答] 飞翔芸：
回答 @jackyli：紫金矿业的管理团队我个人是非常认可的。
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http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
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http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
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http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/jackyli


[问] 小股民B：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：现在的价位，紫金，山东黄金，中金黄

金，哪一个更适合买入。。。从两三年中长线来看。

[答] 飞翔芸：
回答 @小股民B：确定性还是紫金矿业，博一下中金也错

[问] 小股民B：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：现在的价位，紫金，山东黄金，中金黄

金，哪一个更适合买入。。。从两三年中长线来看。

[答] 飞翔芸：
回答 @小股民B：博一下中金也不错

[问] 徐虾客：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：请问嘉宾：金价短、中期走势会怎

样？

[答] 润哥：
短期无法预测，中长期，金价一定会上涨，美元会突破前低

[问] jackyli：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：企业管理团队很重要，能不能谈谈对

紫金现任管理团队层面的看法？

[答] 润哥：
紫金管理团队，在矿业界属于S级，其他矿业公司最好的仅仅直到B级，曾经有个A

级，就是，西部矿业毛小兵。邓吉牛团队，可惜没有了。

[问] jackyli：
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http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5


对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：企业管理团队很重要，能不能谈谈对紫金现

任管理团队层面的看法？

[答] 飞翔芸：
回答 @jackyli：找时间我会参加紫金矿业的股东大会的

[问] 冬梅妹妹马梅梅：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：A股黄金板块还有哪些基本面不错有潜

力的标的？

[答] 润哥：
山东黄金

[问] sunman_c：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：请问如星明年铜和金价维持现在价

格，紫金的利润会是多少，能有150亿吗

[答] 润哥：
铜金不会维持现在价格，肯定会有波动，我认为随着铜价格上涨，而库存持续下降，

美元放水，疫情结束经济报复性增长，铜价还会上涨。直到库存增加。

[问] jackyli：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：个人觉得未来两三年国家对特高压的

投资力度会很大程度影响紫锦矿业的营收认可吗？

[答] 润哥：
高压用铜不多，铜主要用于低压。但是新能源汽车，光伏、风能，充电桩都会用到

铜。另外据说中国减持美债，换入铜。

[问] 千户万户：

16

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/jackyli
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%BA%E7%94%9F%E6%98%AF%E5%8E%86%E7%BB%83
http://xueqiu.com/n/%E9%A3%9E%E7%BF%94%E8%8A%B8
http://xueqiu.com/n/%E6%B6%A6%E5%93%A5


对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：润哥好，从现价涨幅看，中国铝业是不是比

紫金矿业机会更大一些？谢谢。

[答] 润哥：
哪有这么肯定，紫金矿业是绩优股，即便是全行业亏损的2016年依旧盈利。中国铝业

是A股亏损王，目前利润仅有营收千分之三。只能赌行业景气中，中铝能够随之复苏。

博（赌）困境反转

[问] 小股民B：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：现在的价位，紫金，山东黄金，中金黄

金，哪一个更适合买入。。。从两三年中长线来看。

[答] 润哥：
当然是紫金矿业

[问] 徐虾客：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：美股前几天创新高，但美股的黄金股

却都创出近期新低，是不是资金对黄金近期走势悲观？怎样看巴菲特三季度减持巴里

克黄金？

[答] 润哥：
黄金中长期上涨趋势不变。

[问] Herogb：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金是我持有时间最长的一支股票，

也是用情最深的一支股票，在持有紫金近三年的历程中，首先要感谢历大，在那段至

暗至黑的日子里，几乎每一篇厉大的文章，我都会细看，给我带来正能量。在这里想

问：假以时日，紫金比之巴里克、南方铜业，质地如何，现在的差距有多大，能否追

上他们，成为国际TOP3，如果暂时无法回答，可以在合适的时间里回答
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[答] 润哥：
世界矿业后来者追行业龙头很难得，因为政局稳定容易发现容易开采的都被先行者占

据了，后来者只能 在不好的地方选择了。想要追领头的，要么靠勘查提升并且抓

住机会（如卡莫拉）。

[问] 徐虾客：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：美股前几天创新高，但美股的黄金股

却都创出近期新低，是不是资金对黄金近期走势悲观？怎样看巴菲特三季度减持巴里

克黄金？

[答] 人生是历练：
回答 @徐虾客：巴菲特是三季度减持黄金股巴里克43%，说明巴菲特对巴里克的投

资是一种尝试性的行为，但未清仓，这个影响不代表他对黄金的投资看法完全改变。

[问] 小股民B：
对@人生是历练  @飞翔芸  @润哥  说：现在的价位，紫金，山东黄金，中金黄

金，哪一个更适合买入。。。从两三年中长线来看。

[答] 人生是历练：
回答 @小股民B：从博弈的角度看，目前山东黄金调整充分，如果纯考虑投资黄金

股，性价比最高目前是山东黄金。紫金矿业当前逻辑是经济复苏场景下铜的价格利好

[问] 徐虾客：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：请问嘉宾：金价短、中期走势会怎

样？

[答] 人生是历练：
回答 @徐虾客：短期扰动因素太多，目前调整，长期依然看好黄金价格走势。
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[问] jackyli：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：企业管理团队很重要，能不能谈谈对

紫金现任管理团队层面的看法？

[答] 人生是历练：
回答 @jackyli：紫金矿业的团队是最牛的，没有之一，因为资源保障有找矿专家陈

锦河董事长，无可替代。西部矿业原有邓吉牛专家，在锡铁山铅锌矿深部探矿上立了

大功，等于再造西部矿业。但当初只是懂事副总经理，目前已经离开西部矿业，这属

于西部矿业的损失。

[问] Herogb：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金是我持有时间最长的一支股票，

也是用情最深的一支股票，在持有紫金近三年的历程中，首先要感谢历大，在那段至

暗至黑的日子里，几乎每一篇厉大的文章，我都会细看，给我带来正能量。在这里想

问：假以时日，紫金比之巴里克、南方铜业，质地如何，现在的差距有多大，能否追

上他们，成为国际TOP3，如果暂时无法回答，可以在合适的时间里回答

[答] 人生是历练：
回答 @Herogb：谢谢兄弟的夸赞，问题涉及南方铜业这样的外部上市公司，找资

料有一定难度，本人几十年前大学四级英语水平，外部资料搜集有点困难，希望有兴

趣的朋友们一起来回答这个问题。谢谢大家！

[问] Herogb：
对 @人生是历练，@飞翔芸，@润哥  说：紫金是我持有时间最长的一支股票，

也是用情最深的一支股票，在持有紫金近三年的历程中，首先要感谢历大，在那段至

暗至黑的日子里，几乎每一篇厉大的文章，我都会细看，给我带来正能量。在这里想

问：假以时日，紫金比之巴里克、南方铜业，质地如何，现在的差距有多大，能否追

上他们，成为国际TOP3，如果暂时无法回答，可以在合适的时间里回答

[答] 人生是历练：
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回答 @Herogb：长期看，紫金矿业有两大无可替代的优势，一是陈锦河团队探矿地

质找矿能力世界顶级；二是紫金矿业低品位铜铅锌黄金等品种开发能力强，成本最

低，这点保证了别家不能开采的资源在紫金这里就是好货。他的资源增储能力在矿业

界将无人能比，长期资源消耗后，也许未来几十年后最大的全球金属矿业公司就是紫

金矿业，没错，有成为第一有色矿业股的潜力。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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